



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

politique à l'égard des retraités

Question écrite n° 82699

Texte de la question

M. Michel Vauzelle attire l'attention de M. le secrétaire d'État chargé de l'emploi sur les écarts existant entre le montant moyen des retraites des hommes et des femmes, rendu d'autant plus insupportables que la réforme des retraites telle qu'elle est annoncée par le Gouvernement menacera directement les petites retraites. Ainsi, alors que la retraite moyenne d'un homme est de 1 425 €, elle est de 825 € pour une femme, soit une différence de 38 % alors que le montant moyen d'une retraite pour un homme fragilise déjà grandement le niveau de vie. 75 % des femmes sont par ailleurs bénéficiaires du minimum contributif. Cet écart, en système redistributif, est principalement dû aux différentiels salariaux entre les deux sexes qui constituent alors le coeur du problème. Ainsi, 80 % des travailleurs pauvres et des salariés au SMIC sont des femmes. La maternité reste également un facteur de stagnation voire de déclassement professionnel et d'abaissement mécanique des retraites alors que la natalité reste un atout fondamental de la France. Il aimerait donc savoir quelles mesures il compte prendre afin de remédier à ces injustices.

Données clés

Auteur : [M. Michel Vauzelle](#)

Circonscription : Bouches-du-Rhône (16^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 82699

Rubrique : Retraites : généralités

Ministère interrogé : Emploi

Ministère attributaire : Économie, finances et commerce extérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 29 juin 2010, page 7156

Question retirée le : 19 juin 2012 (Fin de mandat)